

nos dice que en lo de Houndsditch se trata- ba verdaderamente de anarquistas? Sin em- bargo, cierta Prensa se prevale de eso para aconsejar á los ingleses que abolan el dere- cho de asilo. Todo lo que se conseguiría con ello sería profanar el más hermoso títu- lo de gloria que puede enorgullecer á Ingla- terra. A partir de 1848, masas de alemanes han aprovechado ese derecho de asilo, y los ingleses no han tenido que sentir su hospi- talidad. Esperemos, pues, que el pueblo inglés, preservándose de proceder á impulsos de la cólera, nada hará precipitada- mente.»

Sin embargo, ya es algo que en tiempos de Churchill y Lloyd George—á quien sien- to tener que nombrar—hayamos podido come- terse los desafueros que se cometieron para tratar de apresar á dos ladrones, cuyo anar- quismo no está probado ni mucho menos— ¡y aunque lo estuviera!

Hasta ahora era latina la raza política de los parvenus, ó advenedizos, á lo Briand; de los descamisados, mientras no tienen camisa que ponerse; de los revolucionarios á prueba de una cartera; de los politicastros de hu- milde extracción social, que en cuanto suben se ponen moños y hacen pinitos de grandes señores.

Sensible será que también la raza anglo- sajona se deje dirigir por *peffas*, vanidosos y reaccionarios, so capa de campechanos y liberales.

LUIS BONAFoux

### Destitúyasele por Justicia!

La piuma manejada por obreros manua- les, á quienes esta Sociedad no ha dado el derecho de instruirse, no puede describir la biografía del señor feudal que á estilo de los tiempos medioevales, sufrimos en ésta por cónsul de España.

El señor Miranda — que así se le llama — es un reaccionario, descortés, autoritario y aprovechado de la ignorancia obrera; nues- tra corta pluma describirá á grandes rasgos su historia, fiel reflejadora de la Verdad.

Por una insignificante firma exige hasta 30 francos, teniendo que hacerlo gratis; re- cibe á los que acuden al consulado casi siempre en la escalera; su conversación es llena de palabras insultantes, llegando á recibir á algunos revolver en mano.

Si un joven acude solicitando la docu- mentación española para matricularse como extranjero se le niega, diciendo que le pre- sente el cumplimiento del servicio militar, resultando que en la Alcaldía se les niega también, pues ha conseguido que estén de acuerdo con él.

¿Pero es que al desertor ó prófugo, por no haber cumplido con el servicio militar, no se le da hospitalidad en nación extranjera? ¿es que el cónsul de España va á hacer para su uso una ley de extradición por delitos políticos? Esperamos que se nos dé una res- puesta á estas preguntas.

El último caso ha sido de lo más chocante que puede darse: se constituyó en esta locali- dad una orga. nización de Grupo de Socialistas (anarquistas), lo cual parece ser que no le ha gustado á dicho señor.

A todas las Asambleas y mitines que se han organizado acudían un buen número de los de la secreta, y al compañero Alonso, presi- dente del mismo, le buscaba desesperada- mente la policía. Enterados de esto los ca- maradas franceses hicieron por acudir á las reuniones para cerciorarse, y nombraron al camarada Louis Soulé para que, en compa- ñía de Alonso, visitaran al alcalde y prefecto de policía.

La respuesta que el alcalde y prefecto dieron es que no sabían absolutamente nada de lo que hacía la policía; con las mismas los referidos compañeros se dirigieron al cónsul de España, el que contestó con toda su desfachatez que él era el que mandaba todo eso y que al compañero Alonso le expul- saría de Pau, pesara á quien pesara.

Asombro y grande causó el que tal cosa pasara, porque ¿quién es el cónsul de Espa- ña para mandar y disponer de la policía se- creta? ¿quién es él para afirmar que expul- saría al compañero Feliciano Alonso de esta localidad? ¿y por qué?

Este señor se pone las leyes francesas por montera, y los deberes de su cargo los piso- tea á todas horas; por su influencia, sabe- mos casi seguro que hay órdenes de expul- sar á Feliciano Alonso y Julio Ochoa de ésta, y á socialistas y anarquistas españoles no se les deja ni á sol ni á sombra.

En resumen: que en vista de su ineptitud, atropellos y auto itarismo pedimos la desti- tución inmediatamente de su cargo, y que si no se nos atiende no respondemos de lo que con él llegaremos á hacer.

Esperando que nuestra petición, que es lo que sienten la casi totalidad de los espa- ñoles residentes en Pau, sea atendida, se ofrecen vuestros y de la libertad.—Feliciano Alonso.—Julio Ochoa.—Francisco Ponce.— Marcelino Labena.—Guillermo Martínez.— Luis Casado.—Marcelino Baroja. (Siguen las firmas hasta 800.)

### Paradas en estado de sitio

Desde el día 19 del pasado no hay un solo instante que no se cometa un abuso con honrados trabajadores, por el solo hecho de albergar en su pecho ideas redentoras. Multitud de trabajadores son arrancados

de sus casas y llevados ante el cuartel de la guardia civil, donde son objeto de las más terribles amenazas; á unos se les insulta con expulsarlos y darles fuertes palizas y á otros con darles dos tiros y matarlos.

La guardia civil patrulla por las calles de Paradas, como si fuera un campamento: las autoridades para nada se preocupan de las infamias que á diario se están cometiendo con honrados compañeros.

Un sello que teníamos para la constitu- ción de un sindicato, en el cual estaban ins- critas las palabras Progreso (Paradas), se incautó de él el cabo de la guardia civil y le quitó el caucho, despedazándolo y entre- gando solamente la plancha

Damos la voz de alerta á todos los com- pañeros del mundo; pues en Paradas se está preparando una gran infamia.

ANTONIO RODRÍGUEZ VARGAS

### Aclaración

Amigos de TIERRA Y LIBERTAD, Barcelona En el número 38, correspondiente al 23 de noviembre, aparece un suelto de los Grupos de Gatún, República de Panamá, que yo no estoy conforme con él. El Grupo de Pedro Miguel no necesita que le den refrie- gas para cumplir con su cometido.

Como propaganda, este Grupo formó en la Zona del Canal el Grupo de Río Grande, La Cascada y Co ón; como medios pecuniarios, los tenemos prestados con lo que podemos, á *Tierral*, de la Habana, *La Mujer*, de Puerto Rico, *El Hambriento*, de Lima, *Cultura Proletaria*, de Nueva York, y estamos preparando pagar el déficit de 300 pesetas del periódico TIERRA Y LIBERTAD; para éste tenemos recaudado hoy 30 pesetas de este Grupo y 26 del Grupo de Río Grande, que para el pago de enero tendremos pagado el déficit. Este Grupo pagó á *Cultura Proleta- ria*, de Nueva York, el déficit del número extraordinario, y trae en sus columnas una campaña de propaganda contra el tirano Canalejas y el general Weyler.

¿Qué más queréis de este Grupo?

JUAN CHACÓN

Pedro Miguel (Panamá)

Nosotros publicamos el suelto tal como se nos envió y celebramos que ello haya dado motivo para hacer pública la buena labor que realizan en bien de la propaganda todos los compañeros de Panamá.

### A la mujer

Quisiéramos un puñado de hombres, mujer, que detuvieras los maquinales pasos de una marcha inconsciente para mirar hacia el porvenir de una sociedad más pura, más perfecta, más subli- me que la que hasta el presente te rodea.

Cuanto se ha hablado de ti; cuanto se ha es- crito, nunca ha llegado hoja ni libro á tus manos para que un instante reflexionaras sobre los gran- des problemas que están destinados para el bien del mín humano. ¿Quién tiene la culpa, pues? Todos, todos: dramaturgos de alta y baja esfera, sociólo- gos de á peseta las veinte cuartillas, políticos de todas clases y toda esa pandilla que rastrea su cuerpo entre las basuras que corrompen con su pestífero hedor lo más sagrado, lo más bello de la Humanidad.

Hora es ya, mujer, que alguien te señale el ca- mino que debes seguir; que alguien se sacrifique con toda la energía que un acto tan grande re- quiere, para que un día no lejano puedas alzar la voz en señal de protesta contra los verdugos que te oprimen, te seducen y te escarnecen.

Tenemos el camino trazado para demostrarte, por medio de una serie de hojas, la Verdad.

Quizás, no quizás, seguramente, al presentarse la Verdad ante ti, desnuda, sin rodeo de frases, llorarás amargamente, mujer sublime, porque rasgará tu tierno corazón el rayo de sol que en él penetra. Tú recogerás las lágrimas vertidas y te emanciparás para no servir más de juguete á estos monigotes que cual perros de presa te olfa- tean. Tendrás conciencia y te darás cuenta de tí; meditarás el pasado y el presente e irás en busca de la Razón y de la Verdad que siempre te han ocultado.

Nosotros, hombres entusiastas, de tí esperamos que te darás cuenta de que estás destinada para la gran obra de redención y harás por tu parte cuanto esté á tu alcance.

Te saludamos, pues, y á la lucha, mujer, que para tí se hace.

A los grupos que desean cooperar á la campaña de la propaganda citada les participamos que se recibirán pedidos de hojas hasta el martes, 24, á tres pesetas el millar y á cuatro á los grupos de fuera, franco de correos, enviando el pago y su dirección á Fidel Boixaderas, calle Montpeller, 21, 1.º San Andrés de Palomar (Barcelona).

El precio podrá reducirse según lo que aumente el tiraje con arreglo á la demanda. Dichas hojas aparecerán quincenalmente si cau- sas ajenas no lo impiden, con el título «Seman- dando flores». La primera será sobre el tema: «Del amor».

### Libros y Revistas

En marcha, hacia la Sociedad Nueva, por Cristián Cornelissen.—Esta nueva obra, volu- men 3.º de la biblioteca «Germinal», no puede ser más oportuna en los actuales momentos en que los conflictos entre el capital y el trabajo van generalizándose. En ella su autor se propone en- caminar el pensamiento de los obreros hacia de- rroteros ciertos.

Con tal propósito, llega el escritor francés C. Cornelissen á poner de manifiesto la lucha de clases del proletariado moderno, tal como se des- arrolla en la vida social, demostrando que su fina- lidad no es sustituir un sistema ó gobierno por otro ni elegir un cierto número de delegados en quienes las masas confíen su bienestar, sino en el pleno y libre desarrollo de la raza humana con- solidada por su propio esfuerzo.

Esta obra, que ha sido traducida en diversos idiomas, cuya importancia ha sido reconocida universalmente, consta de 260 páginas y se vende al precio de una peseta el ejemplar.

Para pedidos dirigirse á L. Bonafulla, Argüe- lles, 11, Barcelona (Gracia).

La biblioteca *Salud y Fuerza* no cesa en su pro- paganda: dos folletos ha publicado en poco tiempo.

**Neo-Malthusianismo y socialismo**, por Al- fredo Naquet y G. Hardy, traducción de nuestro compañero J. Prat; es un hermoso folleto de pro- paganda de la cuestión que ostenta su título y que tanto interesa á la humanidad.

Consta de 32 páginas y se vende al precio de 10 céntimos ejemplar.

**Entre Campesinos**, por E. Malatesta y tra- ducido por Ernesto Alvarez, es el otro folleto tan conocido y divulgado, y que á pesar de sus innu- merables ediciones siempre escasean los ejem- plares.

Ambos folletos pueden adquirirse al precio de 10 céntimos en la biblioteca de *Salud y Fuerza*, Tapinería, 27 y 29, principal, Barcelona.

**Lo Inevitable: Insurrecciones y revoluc- ión.—Rebelión y revolución**—El grupo «Nue- vos Rumbos», de Montevideo, ha puesto en circu- lación un hermoso folleto, primero de la serie que ha de publicar, que en sus 24 páginas contiene dos notables trabajos de P. Kropotkine y J. Gra- ve, cuya lectura ha de ser sumamente provechosa á todos los elementos revolucionarios.

Lo interesante de estos trabajos nos obliga á recomendar el folleto á los compañeros y muy es- pecialmente á los grupos, para que puedan repar- tirlos gratis, pues su precio es de 8'50 pesos uru- guayos cada millar.

Los pedidos al grupo editor «Nuevos Rumbos», Soriano, 345, Montevideo.

### Adaremagnum

El grupo «Los Invencibles», de Culebra (Pa- namá), nos envía la siguiente carta, que por haber llegado tarde, sólo la publicamos en demost- ración de los buenos deseos que animan á tan queridos compañeros:

«Compañeros de TIERRA Y LIBERTAD. Salud.

Habiendo este grupo leído en el número 36 la proposición que hace el grupo «Frœbel», de Ba- racaldo, en lo que respecta al futuro periódico *Acción Libertaria*, de Gijón, y su fusión á TIERRA Y LIBERTAD, el grupo «Los Invencibles», de Cu- lebra (Panamá), hace suya dicha proposición y recomienda á los demás grupos constituidos, que se den cuenta de que TIERRA Y LIBERTAD no debe morir, y es necesario un pequeño esfuerzo de parte de los que hoy nos encontramos al alcance de la labor por él realizada, prestando nuestro concurso monetario para cubrir ese déficit y con- vertirlo en superávit.

Salud y Anarquía.

Culebra, 17 diciembre, 1910. Por «Los Invenci- bles», C. Ortega.

El compañero que ha traducido el folleto «Filo- sofía del individualismo» enviará 25 ejemplares á José Guillot, Alderete, 34; Málaga. El pago lo hará á vuelta de correo.

La cantidad publicada en la «Correspondencia administrativa» del número 44, fué recaudada por los siguientes compañeros, de Buenos Aires: José Borrás, 2 pesos; Martín Sintés, 1; Esteban Pagata, 0'50; Antonio Orfila, 1; Cansió, 1; Antonio Orgronart, 0'50; Lorenzo Arnau, 0'60; Miguel Millans, 50; Antonio Brazo, 0'50; Rafael Sintés, 0'60; Pascual Lubrano, 1; Francisco Hipólito, 0'50; Cristóbal Olives, 1; Vicencia, 0'50; Petro Seminare, 0'50; Caputo Pascual, 0'50; P. L., 0'50; Juan Olives, 0'50; José Ripoll, 0'50; Baldomero Mas, 0'50; Manuel Laino, 0'50; A. Ro- nio Grau, 0'50; Pedro Sintés, 1; Juan Morla, 1; Uno que le gustó el desengaño M. P., 1; Un mahonés que vive en Flores, 1; Una catalana, 1; Un que li agrada la crema, 0'75; Un anticlerical, 1'10; Un católico, 0'40; Gustavo Barredos, 0'50; Un buen republicano no lerrouxista, 0'40; Un anticlerical no canalejista, 0'50; Un antialcoholista, no como Lacierva, 0'50; Un libertario, 1; Un socialista, no como Iglesias, 1; Un afillador, J. Moro, 1. Total 27'35 pesos, ó sea 64'52 pesetas.

Los compañeros José Domínguez Márquez y María Pérez Pavón, de El Cerro (Huelva), han inscrito en el registro civil, el 29 de diciembre del pasado año, dos hermosos vástagos, mellizos, con los nombres de Lorenzo y Benito, siendo con estos seis los que nuestros queridos compañeros han librado de que ponga en ellos la mano ningún cerdo de sacristía.

De los seis han muerto los tres primeros. Tenemos sumo placer en hacer públicos estos actos que revelan convicciones arraigadas en quienes los ejecutan.

Las 160 pesetas recibidas por Anselmo Loren- zo, procedentes del periódico *Cultura Proletaria*, de Nueva York, han sido distribuidas conforme el deseo de los donantes.

Se desea adquirir la colección completa de la *Revista Blanca*.

Las proposiciones para la compra diríjanse al compañero Anselmo Lorenzo, calle Casanova, número 32, 2.º, 1.º

Las sociedades de Oficios Varios se servirán mandar un reglamento á la siguiente dirección: Fernando Sánchez, Barrio Nuevo, 5, Córdoba. *Acción Libertaria* enviará 15 ejemplares á la misma dirección.

Los compañeros Tomás Navarro y María Llo- vet ban salvado del remojón clerical á un niño, inscribiéndole en el registro civil.

Deseamos que tengan muchos imitadores, sin que les preocupe el qué dirán de esta sociedad co- rrompida.

Con el nombre de «Sin patria y sin hogar» se ha constituido un grupo en Pau (Francia) para extender las ideas anarquistas y hacer propagan- da antimilitarista.

Desee relacionarse con todos los grupos de Es- paña y del extranjero y particularmente con los de Burdeos.

Dirección: Julio Ochoa, rue de Louis Lacaze, Pau (Francia).

La *Voz del Cantero y Salud y Fuerza* aumen- tarán el paquete de Francisco García Cabello, de Bujalance, en 10 ejemplares cada número.

*Acción Libertaria* enviará un ejemplar del nú- mero 7 y un folleto «Filosofía del Individualismo» á Juan Domitgo, de Zaragoza,

La compañera Dolores Tortosa, de Sevilla, de- sea por los compañeros saber el paradero de su hija Dolores Garné, la que hace seis años vivía en compañía de nuestro compañero Rueda, en Valencia.

**SUSCRIPCIÓN para sufragar los gastos del viaje á Cuba de nuestro compañero José Grau:**

Suma anterior: 200'10; por conducto de V. Gar- cía, de Burdeos, 8'50 francos.—Valencia: Tres Espartacos, 1 peseta.—Ubeda: Diego Jurado, 0'75; Antonio Aranda, 0'25.—Cantillana: Isidoro Núñez, 0'25. Total 300'85 pesetas.

### Donativos

	Pesetas
Valencia.—Tres Espartacos P. B. Z., 1; Grupo «Labor anarquista» 5 . . . . .	5'50
Zaragoza.—Un médico . . . . .	0'50
Barcelona.—F. V. . . . .	0'25
Baracaldo.—Pinedo 0'30; José Fernán- dez 0'70; Domingo Fernández 0'50; F. Vázquez 0'50; D. A. 0'25; Un traidor, 0'50; L. U. 0'40; Un jesuita 1; J. Acha 0'50; A. Bravo 0'50; C. Ibáñez 0'20; V. Minambres 0'50; B. Charro 0'50 . . . . .	7'40
Total . . . . .	13'65

### Balance del número 44

Ingresos		Pesetas
Por donativo . . . . .	70	
Por paquetes, según correspondencia . . . . .	271'25	
Por venta de periódicos en Barcelona . . . . .	24'45	
Total . . . . .	365'70	
Gastos		Pesetas
Déficit del número anterior . . . . .	236'35	
Impresión del número 44 . . . . .	216'50	
Por franqueo y correspondencia . . . . .	45'85	
Por hacer el correo . . . . .	13	
Gastos menudos . . . . .	8'05	
Total . . . . .	510'75	

### Resumen

Importan los gastos ptas. . . . .	510'75
» los ingresos » . . . . .	365'70
Déficit para el núm. 45 . . . . .	154'05

### Correspondencia administrativa

Baracaldo.—A. G. Recibimos 46'05 pesetas; de Santos Alonso 22 por paquetes, y 24'05 tuyas; para *Solidaridad Obrera* 7'50; para *Escuela Moderna* 8'25, de los que hay 0'75 de tres compañe- ros por donativo; para *La Voz del Cantero* 1'50, y el resto por donativo.

La Junquera.—P. J. Id. 12; de L. R., de Agu- llana, 8, para nosotros 4, y para *Solidaridad Obrera* 4, y tuyas, por paquetes 4.

Cassá de la Selva.—A. M. Id. 7'25; por folletos 3'25, y por paquetes 4.

Cervera del Rio Alhama.—J. G. Id. 10'75; por folletos 3; para presos 8'75, y por paquetes 8.

Valencia.—E. F. Damos por recibidas las 10; para presos 4; por donativo 5, y por paquetes 1.

Alcoy.—V. T. Id. 8 por paquetes. El folleto está agotado.

Calañas.—G. M. Id. 11 por paquetes.

Prado del Rey.—F. G. Id. 2 por suscripción. Pueden hacer los envíos en la misma forma.

Campillos.—F. V. Id. 4 por paquetes.

Ubeda.—F. F. Id. 8; por paquetes 3'50; para A. M. 2; *Escuela Moderna* 1'50, y para Grau 1.

Lebrija.—J. G. R. Id. 5; por suscripción 3, y 2 por libro que dudamos poderte servir. Veremos.

Guameis.—S. C. Id. 7 por conducto de un amigo.

Gijón.—P. S. A. Id. 8 por paquetes.

Bilbao.—M. C. S. Id. 3 por suscripción.

Bujalance.—F. G. C. Id. 18; para *Tierral* de la Habana 6; para *Solidaridad Obrera* 6; para *Salud y Fuerza* 1; para *La Voz del Cantero* 2, y por paquetes 5.

Argel.—Bolsa del Trabajo. Id. 15 francos.

Zaragoza.—J. D. Id. 13; por paquetes 12 y por donativo y precios 1. Conferencias Pellicer están agotadas.

Alcudia de Carlet.—E. Ll. Damos por recibidas 5 por conducto de *Escuela Moderna*; tuya 1 y 4 de F. H., de Carlet.

Granollers.—G. P. Id. 7'75; por láminas 3'75, y por paquetes 4.

Gergal.—J. M. Id. 2 por paquetes.

Medinasidonia.—J. M. Id. 1 por folletos.

La Felguera.—J. A. Id. 20 por paquetes.

Sabadell.—A. M. Id. 11; por paquetes 7, y para *Acción Libertaria* 4.

Barcelona.—J. B. Id. 2 por suscripción.

Villafranca del Panadés.—F. I. Id. 13'50; por paquetes 7'50, y para *Acción Libertaria* 6.

Mantlleu.—F. A. Id. 10 por paquetes.

Puerto Real.—J. N. Id. 4.

Génève.—J. E. No recibimos el dinero.

Cartagena.—J. G. V. Id. 3'75 por paquetes.

Buñol.—M. V. Id. 11; por paquetes 10 y como donativo 1.

Hornachuelos.—M. B. Id. 3.